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Protokoll 
der 108. Sitzung des Elternrates Rüti vom 9. November 2023, 18.30 – 20.00 Uhr 
 
Anwesend: Jennifer Cattilaz, Isabel Scherler, Kjenan Ebibi, Bettina Blatter, Miranda Kopp, Mariarosaria Schweizer, 
Manel Weissbaum, Alexandra Blischke, Claudia Rolli, Sibylle Rebholz-Sohn, Manuela Balmer, Isabella Carinelli, 
Beat Leiser, Silvia Pittavini, Karina Gasser, Guillaume Cabassu, Nicole Egger, Nathalie Bachofner, Silvia Hubschmid, 
Karin Schütz, Olga Pisarek, Rosaria Coppola, Patrick Brunner 
 
Abwesend: Franziska Bachmann, Sarah Congedo, Fabiola Schmid, Kerstin Brechbühl, Emir Ulucay, Margherita 
Schirinzi, Sarah Stalder, Daniela Meyer 
 
Vorsitz: Silvia Pittavini 
Protokoll: Beat Leiser 
 

Traktandum Wer?  Art 

1. Begrüssung und Genehmigung Traktanden Silvia B 

   

2. Mitteilungen Schulleitung / Fragen der Eltern an die Schulleitung (SL) 

Information durch René Baumgartner (SL) zu Aktualitäten an der Schule: 

Bauliche Massnahmen und Klasseneröffnung 
- Neu gibt es einen Spielkiosk, wo die Klassen Spielgerät für den Ge-

brauch vor Ort holen gehen können. 
- Die baulichen Massnahmen zur Brandschutzertüchtigung haben sich 

bewährt. Die „Foyers“ werden von den Klassen rege genutzt. 
 
Rückblick Arbeitstage im August 2023 und unterrichtsfreier Halb-
tag im November 2023 (Schul- und Leitbildentwicklung) 

- Die Entwicklung von Haltungen, die schliesslich in ein Leitbild mün-
den, standen im Zentrum. Wichtige Punkte waren dabei: Gewaltfreie 
Kommunikation und Achtsamkeit im Umgang miteinander 
 
Gemeinsamer Schulstart (Bild auf Homepage) 

- Das Erstellen des Drohnenfotos war ein gelungener gemeinsamer 
Start ins neue Schuljahr. > siehe Homepage 
 
Neue Arbeitsteilung der SSA (Schulsozialarbeit) 

- Es gibt zusätzliche 10% Ressourcen, welche auf der Stufe der 
1.Klasse eingesetzt werden können. Neu ist Christine Adam für die 
KG-Klassen und die 1. Klassen zuständig. 
 
Situation im Spezialunterricht sowie bei den einfachen und ver-
stärkten sonderpädagogischen Massnahmen 

- Die Zahlen bei den verstärkten sonderpädagogischen Massnahmen 
im Kanton Bern sind laut SL explodiert. Dieser Trend ist auch an der 
Schule Rüti spürbar.  

René Baumgart-
ner 
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Bsp: 7 Kinder, welche in eine Sprachheilschule gehen sollten, haben 
dort keinen Platz gefunden. Diese Kinder werden nun an der Schule 
Rüti betreut. 

- Aufgrund der starken Zunahme der sonderpädagogischen Massnah-
men wird es Ende November eine Änderung im System geben. Was 
sich genau ändert, steht noch nicht fest. 
 
Einführung und Nutzung Klapp 

- An der Schule Rüti beträgt die Konnektivität (via Klapp) über 90%. 
Die SL ist mit der Einführung von Klapp zufrieden.  
Klapp dient zur Kommunikation zwischen Schule und Eltern. Für die 
Kommunikation unter den Eltern ist Klapp nicht geeignet. Dazu müs-
sen andere Messenger-tools verwendet werden. 
 

- Bitte der SL an die Eltern: Bei Problemen in den Klassen bitte direkt 
an die Klassenlehrperson (KLP) wenden. Elternsprecher können al-
lenfalls in den Chats darauf hinweisen, dass die Kommunikation mit 
der KLP gesucht werden soll bevor die Emotionen zu stark hochko-
chen. 
 
Quartierarbeit 

- Die Quartierarbeit ist ein neues, im Aufbau begriffenes, nieder-
schwelliges Angebot der Gemeinde Ostermundigen. 
Ziel: Menschen aus dem Quartier Rüti können sich Rat und Tat zu 
unterschiedlichen Themen holen. Zudem soll der Austausch im 
Quartier gefördert werden. Falls das Projekt erfolgreich ist, soll das 
Angebot auf weitere Quartiere der Gemeinde ausgeweitet werden. 
Die dafür zuständige Person Anina Rüdisühli kann man im nächsten 
Elterncafé kennenlernen. 
Frau Rüdisühli freut sich über Inputs zu möglichen Verbesserungen 
im Quartier Rüti. 
 
Diebstahl im Klassentrakt 2 

- Es sind 5 Paar Schuhe und ein paar Turnsäcke entwendet worden. 
Die SL vermutet, dass die Diebstähle an unterschiedlichen Tagen 
zwischen der 10.00 Uhr Pause und dem Mittag passiert sind. Es kann 
nicht ausgeschlossen werden, dass es externe Personen gewesen 
sind. Die Lehrpersonen wurden dazu aufgefordert vermehrt Kontrol-
len zu machen. Die Umsetzung, während dem laufenden Unterricht 
ist aber schwierig. 
 
Interesse seitens der Eltern: 

- Ein Elternteil der Klasse 1b hat mehrmals gesehen, dass sich bei 
Schulschluss Jugendliche auf den Spielplätzen / auf dem Schulareal 
aufhalten und kiffen.  
Frage an die Schule: Kann die Schule darauf achten und die Jugendli-
chen wegweisen? 
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- Antwort SL: Generell lässt sich sagen, dass im Vergleich zur Bern-
strasse oder Mösli, die Situation an der Schule Rüti diesbezüglich im-
mer noch gut ist.  

- Bezüglich der Zuständigkeit sieht es aus wie folgt: Vor 18.15 Uhr ist 
die Schule zuständig, nach 18.15 Uhr ist der Spielplatz ein öffentlich 
zugänglicher Ort und die Polizei ist zuständig. 
Bei einer Meldung an die SL sind somit folgende Angaben wichtig: 
1. Wo genau auf dem Areal sind die Vorkommnisse geschehen. 
2. Um welche Uhrzeit sind die Vorkommnisse geschehen. 

 

   

3. Rückmeldung aus der Elternrats-Vorsitzenden-Sitzung vom 3.11.2023 Silvia I / D 

Änderung Schulorganisation (Gemeinde Ostermundigen – 2023, 
Geschäft T218); Abschaffung Spez-Sek und neues Schulmodell 

- Die Änderung betrifft den Zyklus 3 (Oberstufe) > d.h. das Schulhaus 
Rüti ist nicht betroffen. Grösste Änderung: Die Spez-Sek wird abge-
schafft auf Schuljahr 2024/2025. Neu sollen die Klassen mit gemisch-
ten Niveaus geführt werden. Die Klassen sollen nicht mehr nach Real 
und Sek. getrennt werden.  

- Info SL: Der Wechsel auf gemischte Klasse wird von der Mehrheit 
der Oberstufenlehrpersonen unterstützt 
 
Schlüsselpersonen 

- Bisher hat der Elternrat probiert Eltern zu finden, welche die Schule 
bei sprachlichen Schwierigkeiten unterstützen und Übersetzungs-
hilfe leisten.  
Die Idee des Konzepts „Schlüsselpersonen“ ist, dass in Zukunft die 
Gemeinde Ostermundigen die Organisation übernimmt und den 
Schlüsselpersonen ihren Aufwand entschädigt. 
Der Elternrat der Schule Rüti unterstützt die Stossrichtung des vor-
liegenden Konzepts „Schlüsselpersonen“. 
Als nächster Schritt werden noch einzelne Detailfragen geklärt und 
anschliessend das Konzept der Schulkommission eingereicht. 
 
Frage vom ER Dennigkofen: Interesse an gemeinsamer Organisa-
tion / Finanzierung von Elternbildungsanlässen (Vorträgen)?  

- Es melden sich 2 Personen aus dem ER Rüti, welche bereit sind mit 
dem ER Dennigkofen gemeinsame Elternbildungsanlässe zu organi-
sieren. 
 
School Nurse 

- Die Finanzierung ist in Ostermundigen nicht möglich. Es ist auch 
fraglich, ob das Bedürfnis gross genug ist. 
 

  

   

4. Ressorts/Arbeitsthemen Alle I/D/B 

https://www.ostermundigen.ch/de/politik-verwaltung/politik/grosser-gemeinderat/archiv/2023.php
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Stellvertretung Vorsitz Elternrats:  
- Es meldet sich spontan niemand. 
- Alle anderen Ämtli sind besetzt. 

 

 I/D/B 

Apero mit den Lehrpersonen: Am 14.03.2024 ist das Lehrer-Apero 
vorgesehen. Apero 18.30 Uhr, ER-Sitzung im Anschluss – für alle 
machbar? 

- Apéro wird gewünscht und Hilfe für die Organisation angeboten. 
 

 D/B 

Elterncafé: Bisherige Erfahrungen 
- Das Elterncafé läuft sehr gut. Im Schnitt nehmen ca. 8 – 10 Eltern 

teil. Es herrscht eine gute Stimmung und ein angenehmes Zusam-
mensein.  Es darf gerne weiter Werbung gemacht werden. Die Kom-
munikation via Klapp scheint gut zu funktionieren. 
 

Rosaria/Olga I 

Arbeitsgruppe Verkehrssicherheit: Unsicherer Fussgängerstreifen 
bei KiGa Schiessplatzweg und diversen weiteren Orten. 

- Es gibt immer wieder Fragen bezüglich der Sicherheit der Kinder auf 
dem Schulweg. Ansprechsperson ist primär die Gemeimde. Im Zu-
sammenhang mit dem kommenden Tram, gäbe es eine Chance die 
gesamte Verkehrssituation zu überdenken. Die Arbeitsgruppe Ver-
kehrssicherheit überlegt sich diesbezüglich eine Eingabe zu machen. 

- Vorschlag SL: Die Arbeitsgruppe Verkehrssicherheit soll sich mit 
Herrn Rolf Däppen (Stv. Abteilungsleiter Öffentliche Sicherheit in Os-
termundigen) in Verbindung setzen. Die vorherrschenden Probleme 
sollen benannt und nach möglichen Lösungen gesucht werden. 

 

 

Bettina 

 

Rückmeldungen von Eltern zur Abschaffung der Läusekontrolle 
- Es gibt eine Anfrage von Eltern (Kindergarten Schiessplatzweg 1), ob 

man die Läusekontrolle nicht wieder einführen könnte. 
- Der Elternrat beschliesst die Situation noch etwas zu beobachten 

und wenn der Leidensdruck grösser wird einen erneuten Aufruf zu 
starten. 

Alle  

   

5. Varia Alle I/D/B 

Elternfrage: Warum werden die Kinder aus dem Kindergarten Rüti 
überall verteilt und bleiben nicht zusammen? 
Es besteht der Eindruck, dass auf Wünsche der Eltern wird nicht 
stark Rücksicht genommen wird. Geschwister werden teilweise ge-
trennt.  

- Antwort SL: Grundsätzlich begründet der Wohnsitz des Kindes die 
Zuteilung zur Gemeinde. Ziel der Zuteilung: Die Klassen sollen ausge-
wogen sein (nach Geschlecht, Leistungsfähigkeit, Sonderstatus, 
etc…). Es wird aber darauf geschaut, dass kein Kind alleine aus ei-
nem Kindergarten in eine neue Klasse gehen muss. 
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Der Kriterienkatalog für die Zuteilung, ist auf der Homepage der Ge-
meinde zu finden. 

- Wenn die Eltern ein Umteilungsgesuch stellen, erfolgt die Begrün-
dung ausführlicher. 

- Idee: Evtl. sollte man bei der für die Einteilung zuständigen Behörde 
deponieren, dass ein Kommunikationsbedürfnis seitens der Eltern 
besteht, um zu verstehen, wie der Zuteilungsprozess funktioniert. 

 

Weitere Elternfrage: Warum ist der Unterrichtsschluss im Kinder-
garten früher als in der Schule? So können die Grossen aus der 
Schule die Kleinen aus dem Kindergarten nicht mit nach Hause 
nehmen. 

- Antwort SL: Grundsätzlich hat es mit der höheren Lektionenanzahl in 
der Schule zu tun.  

 

Frage von der SSA an den Elternrat: Es wurde gewünscht, dass die 
SSA sich im Elternrat vorstellen kommt. Gibt es einen konkreten 
Termin/Bedarf? 

- Das Bedürfnis besteht. Konkreter Termin: Januarsitzung 2024. Silvia 
nimmt gerne Fragen zur SSA für diesen Termin entgegen. 

 

Ende der Sitzung 

 

I = Information, D = Diskussion, B = Beschluss 
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